



Integrantes del Movadef detenidos por pobladores en Ancón reivindica el liderazgo del N° 2 de Sendero, quien sale el próximo año.

La Secta de Morote

Foto: EL TROME

Jueves 6. Pobladores del asentamiento capturaron a tres sujetos que intentaron volar una torre de alta tensión. Les incautaron dinamita y propaganda del Movadef.

Cercan sus casas con sábanas y hacen loas a 'Gonzalo'. A Morote le acaban de incautar un celular.

Osmán Morote, número dos de Sendero Luminoso, saldrá en libertad en junio de 2013.



Invasión Movadef

Los veinte años de la captura de Abimael Guzmán coinciden con una agenda noticiosa que revive el protagonismo de Sendero Luminoso. De un lado, la muerte del camarada "William" en el VRAEM demostró que el trabajo de inteligencia que posibilitó la histórica caída de "Gonzalo" puede ser reproducido en la espesura de la selva.



Pero, en una manipulación política que no parece tener fin, también fue motivo equívoco para emprender de nuevo desde ciertos sectores los ataques contra el informe final de la Comisión de la Verdad y Reconciliación. A esos ángulos tocados en esta edición de CARETAS se suma la reveladora historia de la presunta secta senderista del

Movadef que ocupa un pueblo joven de Ancón. Allí, como en la ignorancia de jóvenes ayacuchanos que vuelven a sucumbir ante el hechizo maoísta, se escriben las lecciones advertidas por Antonio Ketín Vidal y Salomón Lerner Febres, entrevistados en las páginas siguientes. El terrorismo encuentra su caldo de cultivo en los desiertos de la pobreza y la miseria educativa.

FOTO: GILMAR PÉREZ

FOTO: GILMAR PÉREZ

FOTO: GILMAR PÉREZ

Dirigente de Aprovía, Andrés Alberca, denunció infiltración del Movadef en Ancón.

ERAN las 4 y 15 de la madrugada del pasado jueves 6, cuando los pobladores de la Asociación Pro Vivienda Villa (Aprovía), en Ancón, despertaron abruptamente.

Los estruendos provocados por la ignición de explosivos artesanales contra una torre de alta tensión desataron el pánico.

A lo lejos, los vecinos divisaron ocho siluetas alrededor de la torre N° 377, ubicada a la altura del kilómetro 53.5 de la Panamericana Norte. Tenían los rostros cubiertos con pasamontañas.

Gritos de auxilio y pitazos de los miembros de las rondas vecinales alertaron a más de 600 pobladores. Arma-dos con palos, escobas y utensilios de

cocina salieron de sus casas de madera de 3x3 para capturar a los agresores.

Una semana antes un grupo de des-conocidos había pretendido volar esa misma torre, pero al ser descubiertos escaparon.

Esta vez casi ocurre lo mismo. Los encapuchados emprendieron la fuga, pero los pobladores los persiguieron por 45 minutos. Algunos quisieron esconderse, pero sus huellas en la arena revelaron la ubicación de tres a quienes finalmente les echaron el guante.

Fabián Alejandro Lizárraga Pumahuali (47), Josué Fredy Lizárraga Soto (24) y Santos Alfonso Ríos Llatas (33) fueron intervenidos con 91 cartuchos de dinamita, 11 explosivos artesanales, un

revólver y una bomba lacrimógena.

Pero lo que llamó la atención fue el hallazgo entre sus pertenencias de 930 volantes en los que llaman a la población de Ancón a sumarse a la "lucha" del Movadef y al reclamo por la pronta libe-
rad de Osmán Morote Barrionuevo, "el cuarto mando (de Sendero Luminoso) y ahora dirigente del Movadef".

¿Se trataba, como parecía, del pri-
mer acto terrorista del Movimiento por la Amnistía y los Derechos Fundamen-
tales (Movadef)?

El Movadef es el grupo de facha-
da de Sendero Luminoso (CARETAS 2215), pero predica los lineamientos de Abimael Guzmán y Elena Iparraguirre de abandonar la lucha armada

Uno de los invasores en Ancón se apellida Morote y se sospecha que es familiar del senderista recluido en Piedras Gordas.

en favor de la acción política pacífica. En una reciente entrevista desde la prisión con el prestigioso semanario británico The Economist, Iparraguirre llamó traidores a los que no acatan este llamado.

Siendo el Movadef un órgano polí-
tico que se rige ideológicamente por el

llamado "pensamiento Gonzalo" resul-
ta insospechado pensar que sus miem-
bros vayan a desobedecer a la cúpula
encarcelada.

Al cierre de esta edición, la Dirección
Contra el Terrorismo (Dircte) investiga-
ba los antecedentes de los detenidos.

¿Podría tratarse de traficantes de
terrenos que aparentan ser terroristas
para sembrar el terror y obligar a los
pobladores a abandonar sus humildes
casas en los arenales? Es posible. Pero
hay elementos hasta hoy desconocidos
que complican la trama.

DE VUELTA AL BARRIO

En junio de este año, durante
una asamblea vecinal de Aprovía, +



Cercado por sábanas negras, emerge un terreno de 1,400 metros cuadrados perteneciente a miembros de Movadef. El total de 60 lotes son ocupados cada fin de semana para "juntas" pro senderistas.

● 16 hombres se presentaron como miembros de una ONG solicitando terrenos para edificar obras. Pedían 600 metros cuadrados.

El vocero principal se presentó con los apellidos "Morote Barrionuevo", pero no despertó la sospecha de la asamblea. Poco después, cuando los pobladores se enteraron de que el ex N° 2 de Sendero Luminoso, Osmán Morote Barrionuevo, estaba preso en el penal Piedras Gordas de Ancón se activaron las alarmas.

Los dirigentes de Aprovía rechazaron la oferta y fue entonces cuando los supuestos miembros de la ONG confesaron formar parte del Movadef y aseguraron que ya contaban con varios lotes en Ancón.

En efecto, los dirigentes de Aprovía descubrieron en la zona llamada El Mirador, a unos 200 metros de la torre N° 377 que fue blanco del atentado, unos 60 lotes que pertenecerían al Movadef.



Morote declaró que el Movadef "es un verdadero movimiento de izquierda popular".

"Es un terreno de más de 1,400 metros cuadrados. Está cercado por sábanas negras. Estos señores dirigentes del Movadef han entregado (lotes) a mucha gente. Nosotros no podemos saber a ciencia cierta cuántos son en total", denunció a CARETAS Andrés Alberca, presidente de la Comisión Organizadora de Aprovía.

Los vecinos de El Mirador relata-

ron a esta revista que, todos los fines de semana, se encienden las luces en dichas casas y se escuchan arengas que dicen: "¡Viva el presidente Gonzalo!"; ¡Viva el Movadef!". Testigos dijeron que el dirigente de esa legión se apellida Morote y se sospecha que es familiar del terrorista preso en Ancón.

Osmán Morote Barrionuevo fue capturado el 11 de junio de 1988 bajo el gobierno de Alan García. Fue sentenciado a 25 años de prisión por lo que cumple el total de su condena el 26 de junio del 2013.

A la cúpula de Sendero Luminoso, incluido Morote, se le impuso el pago de una reparación civil a favor del Estado de S/. 3,700 millones. Morote no ha pagado, pues se ha declarado una persona sin recursos económicos. Ese argumento es suficiente para salir libre, con lo cual se convertiría en el primer dirigente histórico de SL en ganar la calle.

La Muerte de 'William'

Una operación que combinó la inteligencia con el trabajo de campo permitió a la Policía abatir al primer mando narcoterrorista del VRAEM.

Si bien en un principio se le adjudicó el nombre de Rolando Cabezas Figueroa al terrorista abatido el miércoles 5 en la localidad ayacuchana de Llochegua, al cierre de esta edición se supo que su verdadera identidad era Víctor Hugo Crespo Ramírez (43), 'Camarada William'. El equívoco desató una ola de ataques políticos al informe final de la Comisión de la Verdad y Reconciliación, en el que el tal Cabezas está incluido en una relación de víctimas.

Natural de Junín, 'William' llevaba 22 años enrolado en las huestes senderistas de los hermanos Quispe Palomino en el Valle de los Ríos



Víctor Hugo Crespo Ramírez (43), 'Camarada William',



fue abatido de ocho balazos en Llochegua, Ayacucho. Era el cuarto en jerarquía en el VRAEM.

Apurímac Ene y el Mantaro (VRAEM). La Policía lo señaló como el cuarto en jerarquía por debajo de 'José' y 'Raúl' Quispe Palomino, 'Alipio' y por delante del propio 'Gabriel'. Era uno de los francotiradores más despiadados de Sendero.

El operativo que acabó con su muerte fue producto de un singular trabajo policial en el que la rancia tradición detectivesca del GEIN fue readaptada a la selva combinando efectivamente el uso de informantes con la interceptación radial y el trabajo de campo.

Participaron efectivos de la Dirección Contra el Terrorismo (Dircote), bajo el mando del coronel PNP Vicente Álvarez, y de la División de Investigaciones Especiales (Divinesp) de la Dirandro, que tiene entre sus miembros a ex agentes del mítico GEIN que capturó a Abimael Guzmán hace 20 años. (CARETAS 2248).

'William' era un objetivo desde el pasado 9 de abril, cuando se produjo el secuestro de 36 empleados del Consorcio Camisea en Kepashiato, Cusco.

Inteligencia policial dice que participó junto a 'Gabriel' en el masivo pliego y que luego, cuando los trabajadores fueron liberados, se escabulló del cerco que las FF.AA. tendieron en Kiteni hasta llegar a Llochegua.

Informantes pagados revelaron la ubicación de 'William' y la Policía empezó a monitorear sus pasos desde el sábado 1. Cuatro días después, unos 27 policías y marinos, se prepararon para emboscarlo. A las 7 y 30 a.m., lo vieron custodiado por una columna armada y se desató la balacera.

'William' se lanzó por una pendiente intentando escapar, pero fue inútil. Ocho balazos acabaron con su vida. Sus custodios escaparon.

Esa misma mañana, el viceministro del Interior, Iván Vega, quien supervisaba la operación desde la base policial de Ayacucho, llamó al presidente Ollanta Humala para informarle de la muerte de 'William'. ■

Se determinó que el celular decomisado al N° 2 de Sendero recibió llamadas desde cabinas públicas de Ancón.

En una entrevista con la revista ayacuchana *Con Sentido*, en enero de este año, el N° 2 de SL afirmó que "un nuevo tiempo de brega empieza a desplegarse vigorosamente, concretando en la escena política un verdadero movimiento de izquierda popular", en referencia al Movadef. Todo indica que en libertad dirigirá el grupo.

En 2005 Morote fue trasladado de

la Base Naval del Callao al penal Piedras Gordas de Ancón. Hace menos de un mes, personal del Instituto Nacional Penitenciario (INPE) le requisó un celular y, de acuerdo a fuentes confiables de la Policía, se han registrado llamadas de teléfonos públicos de Ancón al teléfono de Morote.

En esta historia persisten preguntas, sobre todo la que toca la contra-

Los panfletos invocan a la población a sumarse a la "lucha" del Movadef y abogan por la pronta liberación de Morote.

dicción entre la intentona de voladura de torres y la postura supuestamente pacífica del Movadef y los seguidores de Abimael Guzmán.

Sin embargo, las losas maoístas y el cerco negro a los terrenos no parecen parte de un completo montaje para traficar terrenos. De hecho, si se aprobara la ley del negacionismo, aquí habría un primer caso para ponerla en práctica. ■